

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8226

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 16 DE FEBRERO DE 1878

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Seccion editorial.

EL EXCMO. SR. CONDE VIUDO DE TORRES-CABRERA, DON FEDERICO MARTEL Y BERNUY.

Al lamentar los periódicos de esta localidad el fallecimiento del personaje distinguido á quien acabamos de nombrar, hicieronlo todos con apenas unas frases; y nuestro DIARIO aplazó para mas adelante consagrar á sus merecimientos mencion mas minuciosas. Tocanos ya intentar el desempeño de esta deuda, que únicamente solamidades y sucesos de grande interés nacional y de política transcendencia han podido detener ó diferir.

Y ante todo habremos de anotar, que cuando en un personaje concurren cualidades nada ordinarias, de distincion, de servicios, de influencias y aptitudes; cuando su nombre ha corrido asociado á notables sucesos de su pais; no puede en justicia negársele la conmemoracion que la patria debe á sus hijos predilectos. Tal fué el sujeto en quien nos ocupamos. Por mucho tiempo llevó como caudillo en la poblacion, donde vivia; el pendon de una agrupacion política respetable. Su nombre fué no pocas veces el primeramente indicado por su provincia, ora para representar sus intereses en la ardiente arena de la asamblea popular, ora para llevar la significacion de su abuelo y condiciones especiales al cuerpo legislativo senatorial. Los recursos, en fin, de su riqueza, los esfuerzos de su actividad, su piadosa largueza, allí; fueron siempre, don de los conflictos, la calamidad, la expectativa de mejoras y comunal ventura, los sentimientos mas santos ó mas nobles requirieron su intervencion ó solicitaron sus auxilios. Crece la oportunidad de recordarlo, cuando no se ha endurecido aun la tierra de su sepulcro.

Ni ha de creerse, por eso, que en estos escritos necrológicos, que se inspiran tantas veces en la mera amistad, el agradecimiento ó la simpatía, se pretende otorgar, cual por título de validez ó autoridad irrecusable, el lauro de la fama póstuma. La condicion generalmente humilde de tales apuntes no se ajusta á la severidad de la historia, á la que podrá vedársele que omita perfecciones ó disimule y oculte lunares: ni como la Biografía, ha de ser prolija y minuciosa; ni en traña la obligada complacencia del testador elegio. Basta que los lindes de su jurisdiccion sean la verdad y la benevolencia; no tirando mas que á fijar, un momento, sobre alguna individualidad ó algunos hechos, la pública atencion, que á todos nos roba, en

esta rápida carrera de sucesos que se atropellan, el vértigo de la actual existencia.

El difunto Conde, conexionado por parentesco con esclarecidas familias de esta capital, era muy jóven aun, cuando vino á fijarse en ella, uniéndose en matrimonio con la muy bella y simpática, cuanto virtuosa señora doña Maria de la Concepcion Fernandez de Córdoba. El hijo de los señores marqueses de la Garantía, familia radicada en Ecija, era sucesor de los Marteles y los Bernuy; apellido, el primero, que la literatura romántica y caballeresca de aquellos dias rodeaba de fantástico prestigio; y así vino á enlazarse en santos vínculos con la linda jóven en quien habia recaído la casa y título de Torres Cabrera. La señora, por su parte, unia con la sangre de Gonzalo, el Gran Capitan afamado de anteriores siglos, la de nobles y cumplidos diplomáticos que en tiempos no distantes habian llevado á las primeras cortes de Europa la representacion del trono español, con la dignidad y decoro propios de su ilustre prosapia. El jóven D. Federico Martel prevenia desde luego favorablemente por la gallardía de su persona, y por su siempre esmerada apostura. Algo se hacian ya sentir en su espíritu y su corazon las corrientes políticas de la época. Desviándose un tanto de influencias y ejemplos cercanos, poníase el jóven Conde, con sus simpatías, del lado de aquella parte, mas activa á la sazón, y no á menos ilustrada de la grandeza nobiliaria del pais, que en la cuestion trascendente del testamento régio, se decidió por el derecho á la corona de la augusta niña, hija mayor de Fernando VII.

En pos de la muerte del monarca, á fin de Setiembre de 1833, no tardó en presentarse ocasion ruidosa, en que alardease el jóven Conde sus opiniones reformadoras dentro de las tradiciones monárquicas del pais. En la jura y proclamacion de la Reina Doña Isabel, tocó al Conde, en el aparato solemne de las ceremonias oficiales, la parte que competia á su rango y posicion; y en su persona y su casa de mostró la profesion, gusto y rumbo que su desprendimiento supo unir siempre á los regocijos de la patria ó cuando trataba de identificar ó refundir, á la vez, los beneficios ú obsequios que le dispensaba, con las complacencias mas vivas de su propio corazon.

Ciudadano de tales impulsos, caballero de tan nobles arranques no pudo dejar de ser conducido por los votos de la opinion, muy desde el principio, á la vida pública y administrativa del municipio y de la provincia. Bien que la época, tan inestable y perturba

da, una guerra civil de sucesion y de principios, los afejos males, las dificultades prácticas, la humana deficiencia, que de continuo escarnece esperanzas y destruye buenos designios, malograrse algunos de los suyos, ó estorbarse su desenvolvimiento: en las corporaciones y destinos públicos, en que le fué asignado el primer puesto, hizo valer su iniciativa, una actividad, hasta exuberante; resoluciones á veces enérgicas; una viva imaginacion demostrada en la soltura de su pluma, en la facilidad de su palabra, en el calor de su frase; prendas muy conducentes, si ya no indispensables para la nueva vida de discusion, y un carácter impetuoso, que templaban frecuentemente, frenos de prudencia y hábitos de urbanidad social.

Dejando, empero, el campo espinoso de la política, podemos con harto mayor desembarazo recordar á nuestro Prócer de Córdoba, en el de sus honrosas acciones y servicios inmediatos y locales, con relacion á este pais. En su carácter habia un principio de noble desprendimiento, y una propension á cierto grandioso fausto, algo andaluz y como oriental, que aqijonaba y exaltaba lo solemne de las ocasiones; esas ocasiones que, por el contrario, parecen arredrar, ó disminuir la talla á otros individuos equiparados á nuestro Conde, en materiales bienes, y en origen ó alcurnia.

Pudo así ahorrar á la poblacion y á su Municipio en 1848 el dispendio y delicado deber de hospedar á los augustos Duques de Montpensier, tomándolo á su cargo con un lucimiento, una complacencia tan sincera, y una facilidad de recursos tal, que fué unánime en aquellos dias el grato retorno con que príncipes y pueblo demostraron su reconocimiento y satisfaccion leal, por los sacrificios y expresivas formas de una galantería tan caballeresca, y tan atinadamente obsequiosa.

En varias otras ocasiones el alborozo de su espíritu por esperanzas halagüñas de la patria, y por propias y domésticas venturas, tomaba la forma de una bondad difusiva que luchaba por llevar á muchos, menos felices, el consuelo y bienestar, siquiera en los momentos en que la idea ó el sentimiento levantaban su alma ó esplayaban su corazon. Al bandear y festejar la union primera matrimonial de su amada hija, que habia desposado de Almodóvar, dió en proposiciones de maravillosa amplitud, espectáculo y banquetes, á este pueblo, al que jamás antes habia desamparado, ni olvidó despues en horas de amargura ó de estrechez. No menos,

al nacer su primer hijo, heredero de sus rasgos patrióticos y generosos, sus demostraciones habian sido ostentosas y espléndidas, y esmaltadas por obras de caridad cristiana, de la que nunca se olvidaba por feliz ó abatido que se conceptuase.

Por igual propósito de levantar el espíritu de la poblacion al gozo y la esperanza por los progresos milagrosos de la industria y la actividad comercial, se complació en concurrir á solemnizar la inauguracion de la línea férrea de Córdoba á Sevilla; y con otro motivo á festejar con inusitada pompa la declaracion dogmática de la Concepcion inmaculada, que á fuer de caballero español, amante de las glorias tradicionales cristianas, juzgó y acató como un suceso de feliz importancia para el órbe católico.

Desde sus primeros años de vivir en Córdoba sorprendió con inesperados cuanto espontáneos rasgos de caridad, que en vano un pesimismo más évolo, que parece regatear á los nobles corazonas sus mas elevados impulsos, querria explicar por resortes mas vulgares de la humana condicion. ¡Lástima grande que este género de supuestas flaquezas, no tenga imitadores mas numerosos! En los conflictos del cólera de 1834, y en otros posteriores, en esa época de miseria y estrechez, quizá no habió el Ayuntamiento de Córdoba quien mas propicio y eficazmente compasivo se mostrara para acorrer el dolor, y remediar la penuria de las clases desvalidas y proletarias. No huyó el cuerpo, con poner tierra de por medio, á lo aflictivo de las circunstancias. Dió, en el período no corto de mayor ansiedad, sobre doscientas raciones de buen pan y excoiente alimento. En años mas tarde que el primero mencionado, hubo tambien circunstancias azarosas, fatigas y pública estrechez y carencia. No era aquella, ni con mucho, su situacion; ni los imperantes de la localidad, estimabilísimas por otra parte, los de su confraternidad política. Mas, mostrándose el conde uno de los mas sensibles á la desgracia para acorrerla en los trasportes de su beneficencia activa, fueron de ver, y aun hoy no pareciera importuna su publicidad, las comunicaciones que mediaron entre la autoridad y el patriótico bienhechor: deferencia, reconocimiento y hasta emocion por parte de aquella. Tranquila y nada jactanciosa, pero justa satisfaccion de su propia obra, por parte del generoso procer y religioso ciudadano; quien en una de sus contestaciones, dijo estas memorables palabras: «Mi corazon goza y se apasiona, mas que en ninguna otra cosa, cuando directa ó indirectamente puedo socorrer al afli-

gido, y aliviar los males de mis semejantes.»

Y en efecto, á estos actos tan notorios y bien aceptados, podrian añadirse muchos y muchos de índole reservada, que tenian por fin el auxilio del enfermo, el alivio de una necesidad urgente, la proteccion de un jóven de esperanzas, el auxilio al punto de párvulos de pobres familias junto á la pila, bautismal, y otros semejante; no menos que, en cuanto atañe á la piedad, devotas limosnas para el culto y servicio del altar, donativos para reedificacion de templos, y para cuanto contribuye á la propaganda católica, como el premio ofrecido en el certamen reciente de la Academia de la juventud del mismo no abre; y otras obras, con que probó frecuentemente que el sentimiento religioso y la verdad cristiana, eran fuente de ternura para su alma, y astro de luz para su inteligencia.

Sus actos públicos, sus no calculados movimientos de hidalguía, sus consueos á la inteligencia, le decretaron por parte del municipio de Córdoba el título de *Patricio benéfico*. Preciado galardón, en verdad. Si alguno por las exterioridades de su parte, aunque afeble, accesible y por demás expansivo; ó por que habita mente se alejara de los círculos ruidosos y frecuentados le juzgase, en son de censura, muy aristocrática y autoritaria; si ciertamente sus gustos, hábitos y ramiscancias le retraian de esos centros de vida común; ya se ha visto de qué suerte se identifiaba en sus sentimientos y placeres con las mas populares, y ansias su bien, y como si no ignorase sus males, se democratizaba al querer socorrerlos ó ampararlos.

Ni parece que este empeño y aspiracion, que pudo conciliarse con cierta gestion administrativa y órden económico de su casa y bienes, contrariasen su conservacion y acrecentamiento; como era consiguiente, á quien fué tan buen esposo y excelente padre, no abstraído de la inspeccion doméstica, y de quien supo perpetuar la adhesion afectuosa de sus dependientes, conservando algunos en el curso sucesivo de varias generaciones.

Fué en los últimos años mas notable la soledad y apartamiento á que voluntariamente se condenó, con pocos intervalos, en una clausura constante que ni la higiene ni la medicina curativa debieron del todo sancionar. Mostrábase desengañado de la farsa política, y achacoso y doliente, pensando de continuo en el descargo de su conciencia y en el porvenir misterioso de su alma.

Todavía, siempre bajo el predominante influjo del sentimiento religioso, revivía de vez en cuando, á su ca-

378  
—Pienso, respondió el banquero fijando en el agente de negocios una mirada penetrante que le hizo bajar los ojos; pienso que habeis encontrado medio hasta para engañar á vuestro cómplice.

—¿Yo?  
—Pienso que á fin de tener un arma contra él, habeis guardado el testamento del marqués, y desgarado en su lugar algun otro papel timbrado, que habeis tenido la destreza de sustituir.

Bonia quiso aparentar de nuevo indignacion.

—Basta, caballero, le dijo el conde; no volvamos á hablar jamás de este asunto. Y os aconsejo tambien que recordéis, que si vuestra posicion, como deciais esta mañana, os hace un deber de la «discrecion», yo tengo ahora en la mano diversos papeles que deben imponeros mas aun esa discrecion en todo lo que concierne á mí y mi familia.

Sin escuchar las protestas y las

379  
quejas del agente de negocios, monsieur de Walbrun le volvió la espalda y se alejó con Mr. de Bargelot.

No se ha sabido jamás de un modo cierto lo que pasó despues entre Bonin y Vertuzon respecto al recibo de los 300,000 francos firmado por este último. Sin embargo, se cree que el agente de negocios ha tenido el descaro de exigirle el pago de esta suma. Cogido entre dos fuegos, puesto que no podia negar su deuda sin confesar la culpable accion que habia cometido de acuerdo con Mr. Bonin, dicen que el desgraciado Remaldo ha tenido que transigir. Se supone que ha dado un centenar de miles de francos á Bonin, lo que, sin embargo, no ha impedido á este quejarse amargamente á todo el que le queria oír, de la intransigencia de Mr. de Vertuzon.

Lo mismo decia, aunque mas tímidamente, de Mr. de Mau-pierre, desgraciadamente para él, sus aser-

382  
Juana de Walbrun se ha casado con Julian de Mau-pierre. Los dos aman el retiro. Habitan en Samoncourt. Allí pasan casi todo el año con la anciana baronesa y Mr. de Walbrun, que se ha retirado completamente de los negocios.

La salud de Mr. de Walbrun se ha mejorado de un modo extraordinario, desde que emociones dulces y tranquilas han reemplazado á la sombría tristeza que le dominaba.

Pretende que ha de llegar á los cien años, y que celebrará este aniversario con la baronesa de Mau-pierre.

Pasa la mitad del dia en pasear á la mayor de las niñas de su hija, que lleva el nombre de Luisa, y de la que ha sido padrino con la anciana baronesa. Todo el tiempo que no consagra á sus nietos, los emplea en hacer obras de caridad. Se le encuentra casi siempre con Mad. de Mau-pierre. Los dos están en la edad en que gusta hablar de lo pasado.

375  
sea suficiente la interesada deposicion de un aturrido para destruirla. Si mi posicion no me impusiera un particular deber de absoluta discrecion, me sería fácil justificarme desde ahora; pero aunque me cueste mucho aparecer sospechoso ante personas tan nobles, debo callarme algun tiempo aun.

—Pero el relato de Mr. de Vertuzon? dijo Mr. de Bargelot. El no está interesado en acusarse.

—Mr. de Vertuzon me debe mas de trescientos mil francos, respondió Bonin, y se alegraría encontrar un pretexto para no pagarme.

Mr. de Walbrun movió la cabeza cambiando una nueva mirada con el marqués. Conocian desde luego que Bonin les menta descaradamente, pero lo que el agente de negocios habia respondido en cuanto á los trozos de papel timbrado no era menos exacto.

En la manera con que Bonin habia apoyado sobre la palabra discre-

lor y acción antigua: como cuando eficazmente auxiliaba con recursos al Señor Obispo de Antioquia, para la construcción de un templo y escuelas en Gibraltar; ó se interesaba aquí cordia mente en el fomento del Circolo Católico de Obreros, y de otras instituciones de fin benéfico ó piadoso; ó cuando, como en sus últimos meses, prodigo de su diligentísima cooperación personal, obtenía la gratitud mas expresiva de nuestro muy venerado Señor Obispo, por sus afanes en promover la exposición religioso-artística del Vaticano, y la postrer peregrinación á Roma, en homenaje de respeto á la Santidad del atribulado Pio IX.

Su muerte, acaecida el 18 del pasado Enero, cumplidos los 72 años de su edad, correspondió á estos precedentes. Recibió con perfecta contrición los últimos Sacramentos, y la Indulgencia plenaria, aplicada por el Señor Cura y Rector de San Pedro, autorizado, como se halla para ello por el Supremo Pontífice; y por telégrafo la bendición que le enviaron el Señor Cardenal Patriarca de las Indias, y el mismo Padre Santo, posteriormente. Parece haber precedido que su entierro fuese humilde y silencioso.

Entre otros cargos y distinciones del finado Señor Conde viudo, debemos numerar las grandes Cruces de Carlos III y de Isabel la Católica. Fue Gentil Hombre de Cámara de S. M. el Rey Don Alfonso XII, como lo habia sido antes de su augusta madre Doña Isabel II Caballero Maestrante de la Real Maestranza de Sevilla, desde su juventud, fué tambien Coronel de Caballería, Consejero Real honorario, Comisario Régio de Agricultura, Industria y Comercio; Presidente de la Comisión provincial de ganaderos del Reino; Vice-Presidente de la Junta provincial de Beneficencia, Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, Alcalde por el Estado noble, Alcalde constitucional, Presidente de la Diputación provincial, Patrio Benéfico, según se insinuó anteriormente, por declaración del Municipio; Diputado á Cortes, tres veces, y Senador del reino.

Sus nobles sentimientos y loables acciones le habrán alcanzado, según nuestro piadoso deseo, el tesoro de la misericordia del Señor, atenuando ó reparando sus faltas de hombre. Sus demostraciones de amor al país, y los servicios que le ofreció lealmente, serán un nuevo timbre y buen ejemplo para los distinguidos hijos de este noble magnate, y una memoria grata á los cordobeses, que habrán de recordar con respetuoso afecto al Excelentísimo Señor D. Federico Martel y Bernuy, Porcel y Valda, Conde Viudo de Torres Cabrera y del Menado Alto. El autor de estas líneas no puede negarle este tributo de consideración amistosa, que á parte de motivos personales, reclama siempre, á su juicio, los hechos esclarecidos y la justificada nombrada.

FRANCISCO DE BORJA PAVON.  
Córdoba 8 de Febrero de 1878.

## Seccion oficial.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE  
CÓRDOBA.

Acordada por el Excmo. Ayuntamiento la ejecución de las obras necesarias para habilitar en debidas condiciones el despacho de la Alcaldía, así como preparar los departamentos necesarios en las nuevas salas consistoriales á fin de instalar

convenientemente las dependencias de esta Corporación, y cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 166 de la vigente Ley orgánica, se publican los gastos causados con tal motivo en el periodo que se expresa, bajo la dirección del Arquitecto titular é intervención de la Comisión de Fomento, cuyo importe se ha satisfecho por la Depositaria municipal en los dias que á continuación se designan:

TOTAL.		Pts. Cts.	
		457	73
		172	60
		424	22
		183	22
		225	72
		311	02
		147	47
		1930	97
CARPINTERIA.		Materiales.	
		229	>
		29	>
		29	>
		30	>
		23	>
		31	>
		50	>
		172	>
		31	>
		50	>
		214	>
		25	>
		468	>
		50	>
ALBAÑILERIA.		Materiales.	
		71	>
		31	>
		132	>
		44	>
		25	>
		41	>
		75	>
		22	>
		00	>
		30	>
		443	>
		50	>
Jornales.		Dias.	
		138	72
		112	10
		21	97
		8	47
		8	47
		88	02
		85	97
		704	72
Mes.		Totales.	
	Febrero.		
1	>		
2	>		
3	>		
4	>		
5	>		
6	>		
7	>		
8	>		

Los materiales de construcción han sido suministrados: el yeso por D. Antonio Leon; la cal, arena y ladrillos por D. Luis Casas, á cuyo cargo está tambien el transporte de escombros; las maderas por D. Carlos Barrera y D. Manuel Veasco; los clavos, el alambre y demás efectos de carpintería por D. Bonifacio Campos, y los tabos de plomo por D. C. Fernandez.

Córdoba 9 de Febrero de 1878.—Bartolomé Belmonte.

Proyectada la apertura de una nueva vía pública en la línea á Sur de las Casas Consistoriales que comunicó la calle del Arco Real con la del Ayuntamiento, frente á la de la Espartería, según la alineación aprobada por la municipalidad en uso de las facultades que la Ley le otorga, cuyos planos se hallan de manifiesto en esta dependencia, y comprendidas en el trazado las casas número 11 de la primera de aquellas calles, así como la número 2 y accesorias de la segunda, se publica para que los dueños de estas fincas, como cuantas otras personas á quienes mas ó menos directamente pueda afectar la reforma mencionada, produzcan las reclamaciones oportunas dentro del término de quince dias contados desde el de la inserción del presente edicto en el *Boletín oficial* de la provincia, ó comparezcan á concertar la indemnización que por ello les correspondiera, á fin de evitar, en beneficio de los propietarios y de los intereses municipales, la expropiación forzosa que de lo contrario habrá de plantearse para realizar esa mejora, de utilidad pública tan reconocida.

Córdoba 15 de Febrero de 1878.—Bartolomé Belmonte.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* copiamos las noticias siguientes:

— El jueves á las diez de la noche, se reunieron en el palacio de la presidencia del Consejo de ministros, como ya hemos anunciado, los diputados que apoyan la política del gobierno, y el viernes á la misma hora, los senadores de la mayoría.

— Esta mañana á las ocho marcharon al Pardo el ministro de Gracia y Justicia y el Sr. Elduayen, jurando este último en manos de S. M. el rey el cargo de ministro de Ultramar.

— Se ha admitido la dimisión al subsecretario del ministerio de Marina Sr. Topete. El gobierno en premio de sus servicios, ha concedido á dicho señor la gran cruz del Mérito naval.

— En el consejo que se celebrará esta tarde en la presidencia, presidido por el Sr. Cánovas, quedará ultimado el discurso de la Corona. Parece que se hicieron algunas modificaciones en el espresado documento en el último consejo.

— La *Gaceta* de 43 publica los decretos nombrando senadores vitalicios á los señores marqueses del Pazo de la Merced, de San Isidro y de Torneros.

— Parece que la entrada del señor Elduayen en el ministerio de Ultramar se iniciará con alguna importante reforma de carácter administrativo.

— Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido un telégrama al general en jefe del ejército de a isla de Cuba, y al capitán general de aquella Antilla, por el satisfactorio despacho que ha recibido el gobierno.

— En la reunion de los afectos al directorio que preside el Sr. Pazos, celebrada esta tarde, no se ha podido llegar á un acuerdo, según se nos ha dicho.

— Han circulado rumores de que se habian recibido telegramas importantes del extranjero en los centros oficiales. Algunos suponian se referian á los incidentes que ocasiona la reunion del conclave y eleccion del Papa, y otros les daban distinto carácter, asegurando que se relacionaban con la cuestion de Oriente, que parece reviste mayor gravedad cada instante.

— Esta noche se reúne el centro parlamentario en casa del señor marqués de la Vega de Armijo, con objeto de tomar acuerdos sobre la conducta de esta agrupacion en la próxima legislatura; tambien acordarán la candidatura para la presidencia del Congreso.

Seguimos esperando, á juzgar por los informes que hemos adquirido, que la junta directiva propondrá soluciones que favorezcan inteligencias con los constitucionales, sus afijos, y que es posible coincidan en las resoluciones sobre la eleccion de la mesa.

— El jueves á las diez de la mañana llegará á Madrid la corte, y una hora despues tendrá lugar un consejo de ministros, presidido por S. M. el rey, en el que jurará el Sr. Elduayen el cargo de ministro de Ultramar.

— Las cartas recibidas de la isla de Cuba dan cuenta del estado tan favorable que ofrece actualmente la insurrección. La actividad de las tropas es muy grande, y así se explica el desaliento que se ha apoderado de los insurrectos.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 12.—Los funerales del Papa tendrán un carácter privado y se harán en la capilla Sixtina.

Los cardenales entrarán en el conclave el 18 por la tarde y las operaciones preliminares empezarán el 19,

Roma, 12.—El cardenal camarlingo ha terminado el inventario de los bienes del Papa y sellado las habitaciones del departamento pontificio, según costumbre.

Reina bastante agitacion en las principales ciudades de Italia, donde se celebran manifestaciones políticas.

El gobierno italiano, independiente del alemán, sostendrá en la conferencia europea principios exclusivamente suyos.

Las relaciones con Prusia pueden llegar á ser indiferentes.

Londres, 12.—Algunas tropas de línea han recibido orden de concentrarse en los puertos marítimos, estando dispuestos para embarcarse al primer aviso.

## Gacetillas.

— **Lo bueno.**—El Ayuntamiento de esta Capital ha acordado arreglar el camino que conduce á Sto. Domingo de Scala Coeli, y ya se ocupan varios peones en esta obra utilísima, que se podrá apreciar el próximo dia de S. Alvaro en que tendrá lugar una gran funcion predicando en ella el Sr. Don Manuel Aparicio, cura parroco de Antequera. El municipio merece por esta obra singulares elogios.

— **Fin de mes.**—Hoy se verifican en la Iglesia parroquial de San Pedro solemnes honras por el eterno descanso del Sr. Conde viudo de Torres Cabrera.

— **El vigia.**—Regó breve lluvia el campo; pero no ha vuelto á llover. No satisface al hambriento—una dedada de miel.

— **Por seguir á una mujer.** La graciosísima zarzuela de este título se pondrá en escena esta noche en el teatro Príncipe, en el que muchos aficionados han indicado el deseo de ver esta obra, la mas chistosa de Olona.

— **Señales.**—Para anoche á las ocho estaba citado el Ayuntamiento á fin de celebrar sesion ordinaria.

— **Señalito.**—Un hombre embriagado cayó al suelo ayer por la mañana en la calle de Azonalcas, haciéndose una herida en la cabeza que le fué curada en la casa de socorro del distrito. Despues fué conducido al hospital.

— **Infeliz.**—Un pobre demente que vive en la calle de San Juan de Letran, se levantó ayer á las cinco de la mañana y recorrió las habitaciones de la casa repartiendo golpes á los vecinos. Los serenos que acudieron al ruido lo trasladaron á las casas consistoriales.

— **Volazo.**—El próximo domingo dará su segunda funcion el hábil prestidigitador de este nombre, que anoche fué muy aplaudido en el Gran teatro, por su limpieza, su gracejo y buen decir. Ejecutó trabajos muy notables é hizo pasar un buen rato á los aficionados.

— **Volaren.**—Despues de las nueve de la noche y antes de las diez, desaparecieron dos novios que pelaban la paba en una calle central, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

— **Reunión.**—Esta noche á las ocho celebró junta general la sociedad «Café industrial, agrícola y comercial de Córdoba» para tratar asuntos de interés.

— **Viage.**—En el tren-correo de ayer salió de esta capital con dirección á Montoro el Sr. Marqués de Boll, acompañado de su familia.

— **Honras.**—Las que tuvieron lugar ayer en la Iglesia parroquial de San Miguel fueron verdaderamente suntuosas. En el centro del templo se

levantaba un catafalco cubierto damasco carmesí, y sobre la tumba que terminaba se veian unos magníficos almohadones de terciopelo del mismo color galoneados de oro, en los que estaba colocada la Tiara rodeada coronas de siempre vivas y perlas. El clero y coro de cantores dieron al acto toda solemnidad, que contribuyó poderosamente al discurso el muy digno Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral Dr. Manuel Jerez y Caballero. No es posible seguir paso á paso al distinguido orador en su obra, ni enumerar siquiera las bellezas en que abundan que fueron tantas como sus preciosos conceptos. Todas las obras del Pontífice difunto, relatadas y comentadas oportunamente; todas las calaridades de sus tiempos recordadas para recordar tambien el triunfo de la cabal visible de la Iglesia, abundando en erudicion tal y tal claridad de doctrina que el auditorio permaneció mucho tiempo pendiente de sus labios, donde tanto bueno brotaba: una gran idea oímos en su discurso, que fué de estimular á «La juventud católica de Córdoba» para que sea la primera en pedir la canonizacion del insigne varón cuya muerte llora al orbe católico, y de este modo, seguido ejemplo por todos los fieles, levantemos esto, que es el mejor monumento á la memoria del inmortel Pio IX. La Academia «La Juventud católica» ha cumplido ayer como correspondiente sus honorables antecedentes.

— **Señales.**—El diez y ocho de Marzo se subastaron varios muebles en el juzgado de primera instancia del distrito de la Izquierda de esta capital.

— **El emérides.**—Hoy.—1638.—Muere Carlos II, rey de Inglaterra.

— **Regalías.**—El ministerio de Gracia y Justicia ha dirigido ya á las altas dignidades las reales cartas rogativas por la acertada eleccion de sucesor de Pio IX.

— **Candidatos.**—Segun vemos algunos periódicos, nuestro amigo Sr. Conde y Luque se presenta candidato ministerial á la Diputación Cortes en el distrito de Montilla, y oposición el Sr. Conde de San Bernardo, hijo de los marqueses de la Vega de Armijo.

— **Se afirma.**—A un francés que venia el doce en un departamento de tren, se le agrupó en las Ventas de Cárdenas un sugeto que á poco le pidió el dinero pistola en mano. El francés se defendió y el caco pudo escapar.

— **Precio medio.**—El de los artículos de consumo en esta provincia durante el mes de diciembre próximo pasado fué el siguiente: hectolitro de trigo veinte pesetas y treinta y seis céntimos; de maíz diez y siete y noventa y dos; de cebada trece y de cebada nueva y sesenta y ocho. Cero gramo de tocino dos y quince; de carne de vaca una y ochenta y cinco; de carnero una y treinta y och; de arrozo noventa y cinco céntimos; de garbanos treinta y cinco, y de paja de trigo ó cebada tres; litro de aceite una peseta y seis céntimos; de aguardiente ochenta y cuatro céntimos, y de vino cuarenta y siete.

— **Povecion.**—El Sr. Balda la habrá tomado ayer del gobierno del Banco de España.

— **Recomendación.**—Hé aquí el certificado en que se hace constar el gran suceso que es causa de dolor para el orbe católico: «Los abajo firmados, certificamos que Su Santidad el Papa Pio IX, atacado de síe hace tiem-

376  
don, el banquero habia comprendido que era una amenaza indirecta de revelar al público los tristes secretos que habian empujado á la vida de Mr. y Mad. de Walbrun.

Tanto por la memoria de la condesa como por no turbar la felicidad de Juana, el banquero hubiera dado un mundo por evitar aquella revelacion; pero le costaba mucho tener que retroceder ante un miserable como Bonin.

Este comprendió probablemente lo que pasaba en el alma del banquero, porque se apresuró á abrir una puerta que permitiera á Mr. de Walbrun retirarse sin parecer vendido.

—No os pido que me creáis sin pruebas, añadió; concededme siquiera dos dias, uno solamente si queréis. Hoy se levantan los sellos en el castillo de Farnolles. Asistireis sin duda; yo tambien... Veamos primero lo que pasa allí. Despues seis libros para obrar respecto á mí y...

381  
pletadas como su padre, pero en provincias y en grande escala. Visitando unos bosques en la Nièvre, ha cogido una pulmonía que le ha arrebatado en pocos dias.

Su hermana, dicen que se va á casar con Romualdo de Vertuzon, cuyo rencon no ha podido resistir á la perspectiva de ochenta mil francos de renta que hará ar á un dia la gruesa Valantina. Ni Mr. ni madama Binu gozarán ciertamente mucho de esta fortuna. Estos dos viejos que parecian insensibles á todo sentimiento humano, no pueden consolarse por la muerte de su hijo. Han envejecido diez años, pero no son menos avaros y menos duros para los pobres.

El timido Luis de Chanvré se alió y se ha batido en Italia como un buen diablo. Es ya oficial y os aseguro que el uniforme de húsares le ha curado pronto de sus timides. Sin embargo sus os paradas le acusan aun de ruborizarse cuando habla á una mujer.

380  
tos fueron dichos á biron el mismo dia en que iba á llevar á Isidoro los doscientos mil francos que debía aun al joven bolsista.

Julian se habia prometido obrar con calma y no castigar mas que con el desprecio la traicion de Isidoro; pero á vista de aquel semblante falso y astuto, el recuerdo del pasado se elevó de pronto delante de Mr. de Maupierre, con su séquito de vergüenza, lágrimas y sufrimientos. Con una mano tendió los billetes de banco á Bonin, y con la otra le administró un sonoro bofetón.

Isidoro guardó las dos cosas. Este digno Isidoro no ha gozado mucho de su cobardía. A consecuencia de algunos ágics, sus colegas le han obligado á presentar su dimision. Se ha retirado con una bonita fortuna, más ó menos lealmente ganada.

Como esta no le bastaba, se ha puesto á ejercer el comercio de pro-

387  
Mr. de Walbrun y Mr. de Bargelet se retiraron, preocupados por saber cuál sería el proyecto de hombre de negocios y qué nueva maniobra preparaba.

Conforme habia anunciado, los encontró en el castillo de Farnolles. Despues de sacar diversos sustos del marqués, sucesivamente saludados por otros, Bonin se levantó y depositó ante el notario un testamento del marqués, cuya reciente fecha dejaba sin valor á todos los demás.

Este testamento era en el que Mr. de Farnolles institua á Julian heredero universal.

Mr. de Walbrun y el marqués de Bargelet se miraron.

Ahora con rancia á táticas de Bonin.

Este se acercó á ellos con un aire modestamente triunfante.

—Mr. de Walbrun, dijo, preséntame ahora que habéis hecho mal en acordar. Qué pensáis actualmente de la conducta en todo esto?

po de una lenta bronquitis, ha dejado de existir por consecuencia de una parálisis pulmonar, hoy siete de Febrero, a las cinco y cuarenta de la tarde. — Doctor Antonini, médico. — Doctor Petacci, asistente. — Doctor Tapai, asistente.

— **Estados.** — Se ha dispuesto que los señores obreros de las fábricas parroquiales remitan urgentemente al estado del clero y demás personal para acompañarlo a las cuentas. Los para hoy remitido deberán dar no que lo hayamos variación posterior.

— **Siem venido.** — Un periódico de Málaga anuncia el regreso a Córdoba de nuestro querido amigo el señor Conde del Tajo.

— **Nota.** — Hé aquí la de los carros que ayer se atascaron en la entrada de la calle Azoncares por la de Letrados. A las nueve uno cargado con harinos, poco después el de la limpieza, después otro con harinas, luego otro con patatas, otro de la limpieza, otro con harina y más tarde otros dos con la misma carga y un ómnibus.

— **Desamanc en paz.** — Ha fallecido repentinamente en Madrid, donde se encontraba accediendo a un negocio, nuestro buen amigo el Sr. D. Pedro Ponzo de León y Gordon, hijo de los marqueses del Castillo.

— **Desamanc en paz.** Las que se ha dispuesto se activen como dijimos otro día son las referentes a la riqueza forestal.

— **Desamanc en paz.** — Un periódico de Madrid hace grandes y merecidos elogios del joven teniente coronel D. Fernando Valero, de quien nos hemos ocupado varias veces, como una legítima esperanza para el arte y de honra para esta capital.

— **Desamanc en paz.** Según el publicado por la dirección de los registros civil, y de la propiedad y del Notariado, ocupa el número de inscripciones noventa el Sr. D. Ricardo Medina Martínez, registrador del partido de Fuenteovejuna.

— **Relaciones.** — Se admiten en Montalvan hasta el tres de Marzo para formar el apéndice al amillaramiento.

— **Escrituras.** — Ha sido nombrado escribano de actuaciones habilitado de Caba D. José Noguera, persona muy competente para este cargo.

— **Cuentas.** — Hasta el veintiseis se hallan a la vista en Almedinilla las cuentas municipales de mil ochocientos sesenta y seis a setenta y siete.

— **Anuncio oficial.** — Se ha publicado uno en esta capital haciendo saber ha quedado abierto en la Universidad central el primer curso de Análisis matemático.

— **Acciones sueltas.** Dos yeguas, un mulo y un caballo han sido robados estos días en el término de Hornachuelos.

— **Y como?** — Un carpintero de Valladolid ha construido un muñeco de madera, el cual, por medio de un mecanismo, abre y cierra los ojos y la boca, mueve el cuello, los brazos, los dedos de las manos y de los pies, y las piernas. Un esfuerzo mas de imaginación, y el niño tal vez hubiera estado hablando de las manos del artífice.

— **Atención.** — En el Boletín oficial se anuncia hallarse vacante en Barcelona la cátedra de cálculo diferencial e integral.

— **Sinistriro.** — En la estación de Pinto descarriló el martes un tren de mercancías. No hubo ningunas desgracias personales. Esto produjo el llegar el tren misto a Madrid con tres horas de retraso.

— **Magistrado.** — El Sr. D. Rafael Aguilar, Tablada, magistrado que era de Granada, ha sido trasladado a la Coruña.

— **Atención.** — Por haber entendido mal ciertas instrucciones del administrador de la fábrica de tabacos de Sevilla, hubo uno de estos días bastante agitación entre las cigarreras.

— **Mercaderías.** — En Búrgos como en Granada está llamando mucho la atención la mortalidad de estos días.

— **Empréstito.** — El ayuntamiento de Málaga trata de celebrar un empréstito de doce millones de reales para llevar a cabo la desviación del río Guadalquivir, la construcción de un nuevo matadero y la ronda de ensanche. Con este empréstito se elevará la deuda municipal a treinta y un millones.

— **Atención.** — Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante la plaza de maestro armero del parque de Palma de Mallorca.

— **Temperatura.** — Según el profesor Palmieri, el año último ha ofrecido grandes anomalías termométricas, pues en el Observatorio del Vesuvio el calor ha llegado a treinta y cuatro grados centígrados, habiendo descendido hasta setenta y cinco bajo cero, extremo hasta ahora no conocido, ni aun en Enero y Febrero, durante los veinte y cinco años que lleva de ejercicio aquel Observatorio.

Muchas personas a quienes sus ocupaciones retienen todo el día fuera de casa, no pueden cuidarse como deberían cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros u otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas fácil que combatir esas dolencias, dondequiera que uno se halle, gracias a las *cápsulas de Alquitran de Guyot*, las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello, basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicación. Para prevenir las numerosas imitaciones, extíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.  
Estacion meteorológica.  
Observaciones del día 15 de Febrero de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	757.8	756.5
Temperatura y humedad (metro-semedad del co.)	10.2	2.2
Id. humedad.	82	14
Dirección del viento.	NE.	SE.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	21.8	4.8
Id. mínima id. id.	13.3	4.7
Id. máxima al sol.	47	
Id. mínima de irradiación terrestre.	4	

CÍRCULO ECUESTRE TAURÓMACO.  
Tesorería.

Satisfechas todas las cuentas que se han presentado hasta hoy por las personas que prestaron servicios a esta Sociedad en la función que llevó a cabo el veinte y cinco del pasado Enero con motivo del Régio enlace, se ruega y hace presente a los que tengan aun pendiente algun pago, presenten su cuenta antes del día diez y ocho en que quedará definitivamente cerrada la general, y no podrá después ser atendida su reclamación.

Córdoba 14 de Febrero de 1878.—  
El Tesorero, R. Cabanás.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	407	12
Puente.	201	81
Rincon.	1458	33
Nueva.	86	38
Gallegos.	258	28
Matadero.	1026	08
Total.	3137	75

DE CUYA SUMA CORRESPONDE:  
Al Tesoro. 4489 08  
A la provincia y municipio. 1489 30  
Adicionadas. 159 37

Total igual. 3137 75  
Córdoba 14 de Febrero de 1878.—  
Bartolomé Belmonte.

Primer aniversario DEL SEÑOR D. LUIS SANTALÓ Y NOGUER, que falleció en la Habana el 19 de Febrero de 1877.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, con un responso al final, el día 19, en la Iglesia Parroquial del Salvador, desde las ocho y media de la mañana, recibirán el estipendio de ocho reales.

Su viuda suplica a sus parientes y amigos lo encomiendan a Dios.

LA SEÑORA DOÑA MARIA JOSEFA ALONSO Y MORALES DE MEDINA ha fallecido.

Sus hijos D. Rafael y Doña Dolores Medina, hijos políticos, hermanos y hermanos políticos, sobrinos y director espiritual suplican a las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan asistir al funeral en la parroquia de San

Lorenzo hoy a las tres y media de la tarde.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiende en el cementerio

Segundo aniversario. EL SEÑOR D. RAFAEL DIAZ DE MORALES Y BERNUY, Falleció en 16 de Febrero de 1876.

Los señores sacerdotes que hoy apliquen el Santo Sacrificio de la Misa, en la parroquia de la Magdalena, por el eterno descanso del espriado de señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Primer aniversario DEL SEÑOR D. LUIS SANTALÓ Y NOGUER, Falleció en la Habana el 19 de Febrero de 1877.

Los señores sacerdotes que en el día 19 del actual celebren el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso del alma de dicho señor, con un responso al final, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, en los altares de San Francisco de Paula, recibirán el estipendio de diez reales.

Su padre y hermanos suplican a sus parientes y amigos se sirvan rogar por el alma del finado.

Boletín religioso.

Hoy, San Julian, y 1000 compañeros mártires.

— JUBILEO CIRCULAR. — Hoy, Convento del Corpus Cristi, por Doña Dolores de Hocas, en sufragio de sus difuntos.

— Los asociados a la Corte de Maria visitaron hoy a imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. — 8.ª de abono. El viaje en cuatro cuadros, por primera vez en la temporada, titulado: «Por seguir a una mujer.»

Titulos de los cuadros.

1.ª La Puerta del Sol. — 2.ª Muelle de Málaga. — 3.ª El estrecho de Gibraltar. — 4.ª La costa de Africa. — A las ocho.

Segue abierto el abono en el despacho de billetes, a los precios siguientes:

PRECIOS.

	Diario.	Abono.
Proscenios.	30	20
Palcos principales, plateas y de luto.	20	12
Butaca con entrada.	6	4
Entrada general.	4	3
Id. de paraiso.	2	2

A los señores abonados a palcos y plateas se les espenderán lotes de diez entradas.

Correo de ayer.

CORTES. SENADO.

La junta preparatoria celebrada el 14 ha sido presidida por el señor don Alejandro Oliván.

Abierta la sesión a la una y cuarto, el secretario conde de la Almina, leyó la lista de los senadores presentes.

Se excusaron de asistir, por enfermos, los Sres. Rubalcaba y Posada Herrera (D. Benito.)

Ocupó su asiento el presidente señor marqués de Barzanallana, y dijo: «Señores: Al tomar asiento en el sillón de la presidencia, creo que debo por hoy limitarme a proponer al Senado un voto de gracias para el presidente de edad.»

Se acordó por unanimidad.

Se procedió a elegir las comisiones que en union de las del Congreso han de recibir en la otra Cámara a sus magestades en el acto de la apertura régia, y a la princesa de Asturias, resultando elegidos para la primera los señores marqués de Badmar, Camacho, Caesres, marqués de Santa Cruz, Barroeta, duque de Uzeda, de Bailen, marqués de San Carlos, Montejó, Robledo, duque de San Lorenzo, marqués

de Heredia, conde de Valle, Caballero, Monteverde, Just, conde de Vilhies y Morano Benitez, con carácter de suplentes los seis últimos; y para la segunda, los señores Almaraz, Mzpelata, marqués de los Villares y de Sierra Bullones, Vicitz, Campos de Orellana, Riquelme, Letona, Asquerino y conde de Guendulair, los cuatro últimos como suplentes.

El presidente rogó a los senadores, que al acto de la apertura régia se sirvieran asistir de uniforme el que lo tuviera, y el que no de negro.

Orden del día para el sábado. Nomenclamiento de secretarías y division del Senado en secciones por sorteo.

Se levantó la sesión a la una y cuarto.

CONGRESO.

A las dos de la tarde del 14 ha tenido lugar la sesión preparatoria para la elección de la mesa de edad, quedando constituida con los señores García Cauba, presidente, y secretarios los Sres. Ochoa (D. Miguel), Benayas, Galhou y Bayon del Valle.

Se acordó el nomenclamiento de la comision para recibir y despedir en la sesión régia a SS. MM. y A. R. la serenísima princesa de Asturias.

Para la primera han sido designados los Sres. Echalecu, marqués de Muros, Bayon Fontes, Souto, marqués de la Vierna, Suarez Sanchez, conde de Xiquena, Anguó, Pida (D. Alejandro), vizconde de la Villa Miranda y de Miguel Suplentes, los señores Cisneros, Bafinos Finat, Mendez Vico (D. Jacobo), Villarroja y marqués de Hoyos.

Para recibir a la princesa, a los señores Cabzas, Candau, Ferreras, Parra, Harce y conde de Torre Isabel; y suplentes a los Sres. Perez Zimora, Torres de Mendoza y Dacarrete.

El Sr. Perez San Millan pidió la palabra para tratar de la cuestion de billetes de convite; pero el Sr. Garcia Camba manifestó que en las sesiones preparatorias no se podia tratar del asunto, levantando la sesión a las tres y cuarto.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Febrero de 1878.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Desde hoy puede decirse hemos entrado en un nuevo periodo de actividad, puesto que todos los bandos se aprestan a la lucha parlamentaria, que ofrece ser animada y que ha de sapezar con la discusion del mensaje. Los históricos han declinado tomar la palabra en el asunto, en su última reunión, y escuchado parece decirse que los constitucionales medirán sus armas desde los primeros momentos para desquitarse del periodo de silencio que se impusieron en el pasado año.

La reunion de los centralistas se verificó anoche en casa del marqués de Vega Armij, y propuesta por el Sr. Alba Salcedo la fusion con los partidos a fines, fué combatida la idea por la mayor parte de los asistentes, espóniéndose las dificultades que habrian de surgir de los antecedentes que resultan de las negociaciones emprendidas en el pasado verano con dicho objeto. Todo pues quedará reducido a establecer ciertas inteligencias con los sagastinos, por ahora, pero nada de amalgamas. Ya ayer le decía que no creía se llegara por el momento a este resultado, por mas que alguno de los del grupo abandonara su camp desde luego, en vista del alejamiento de Posada Herrera.

Los constitucionales preces votarán en blanco para la elección de mesa del Congreso, excepción del Sr. don Cándido Martínez que obtendrá los sufragios de todas las oposiciones para una secretaría, y los de bastantes ministeriales. Como secretario del Senado darán sus votos al señor Maluquer.

Hoy a las diez han regresado SS. MM. del Pardo, y poco después se celebró un conejo presidido por el monarca, que aprobó cuantas medidas se habian acordado en el que ayer presidió el Sr. Canovas del Castillo, entre otras cosas los proyectos presentados por el ministro de la Gobernacion sobre reuniones públicas y casos de reconciliación e incompatibilidades de los diputados.

La reunion de los disidentes históricos no produjo como se decía la fusion de este grupo con los amigos de Sagasta y Ulloa, puesto que presentada la proposición del Sr. Aragon, un «no ha lugar a deliberar» le salió al encuentro, acordando lanzar un voto de escusacion contra dicho señor, ó sea que quedara excluido del directorio.

La reunion de los ministeriales que ha de verificarse esta noche en la presidencia ofrece estar muy concu-

rida, pues conocen la necesidad de la mayor union y de confiar en absoluto en la inteligencia del jefe del gabinete ante los adalides que han de procurar abrir brecha en sus filas en la campaña parlamentaria que empieza.

Hoy han tenido lugar las sesiones preparatorias de ambos cuerpos colegisladores, nombrándose en los dos las comisiones que han de recibir a los reyes y a la princesa de Asturias en la apertura de la sesión régia, y poniéndose como orden del día en la alta cámara, para el sábado, el nomenclamiento de secretarías y constitucion de secciones. A las doce saldrán SS. MM. de Palacio, que llegarán por la calle Mayor, Puerta del Sol y Carrera de San Geronimo al palacio del Congreso con la solemnidad acostumbrada.

Las corrientes van hoy por el lado de la guerra en la cuestion de Oriente, a juzgar por el lenguaje de la prensa inglesa, uno de cuyos periódicos dice que Inglaterra debe obrar con ó sin alianzas. Las negociaciones para la conferencia se han suspendido. Austria moviliza su ejército. Grecia se muestra belicosa. La poderosa Albion debe tener a sus buques delante de Constantinopla, y Rusia habrá hecho entrar en Stambul sus tropas, ambas tomando el mismo lema de la protección de los cristianos. El gobierno inglés al hacer pasar su escuadra por el estrecho de los Dardanelos, parece como que protesta de las condiciones de los preliminares de la paz entre cosacos y turcos, y mientras tanto Bismarck acecha una ocasion para inclinar la balanza del lado que mayores ventajas ofrezca al imperio alemán.

El consolidado cer 6 a 12 82. — Bonos 69,70.

El Correspondant.

De los periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

Constantinopla, 13. — A las cinco de la tarde de hoy no se ha presentado aun la escuadra inglesa delante de esta ciudad.

Viena, 13. — La situacion es cada vez mas tirante.

La respuesta del gobierno ruso a la nota de Austria no satisface ni en mucho los deseos del gobierno.

En vista de esto, el ministro de Negocios extranjeros, conde de Andrassy, ha dirigido una nueva nota a San Petersburgo precisando la cuestion y pidiendo una respuesta categórica.

Roma, 13. — Se encuentran ya en esta casi todos los cardenales que han de constituir el Cónclave.

La esposa del rey Humberto ha asistido al templo donde está depositado el cadáver del Papa, cuyos pies ha besado.

Paris, 13. — Aunque todas las noticias son estremadamente belicosas, no se desespera de llegar a conseguir la paz, por la que se hacen muchos esfuerzos.

Viena, 14. — Es ya un hecho oficial que la escuadra inglesa pasó ayer los Dardanelos.

Este acto de Inglaterra se considera desde luego como una protesta contra las condiciones de paz impuestas por Rusia a Turquía.

Los rusos ocuparán hoy mismo el gobierno otomano, según se cree. Esta noticia es completamente exacta y desde anoche es conocida por las grandes potencias.

Paris 14. — Lo mismo en Inglaterra que en Austria y Grecia, predominan en la opinion las ideas belicosas.

Se teme bastante y con fundamento, que la paz no pueda sostenerse.

Esta mañana a las diez, ha llegado a Madrid la corte. Inmediatamente recibieron los reyes a los ministros y después se reunieron estos en consejo presididos por S. M.

Ultima hora.

A la galantería del Sr. Gobernador civil hemos debido el telegrama siguiente:

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, en telegrama recibido en este Gobierno a las 4 y 45 minutos de la tarde, me dice lo que sigue:

«Acaba de tener lugar la apertura de las Cortes: la lectura del discurso de S. M. el Rey ha sido acogida con un espontáneo y entusiasta viva a SS. MM., que durante el tránsito han sido objeto tambien de las mayores muestras de cariño y de respeto. La carrera desde el palacio Real al de las Cortes, invadida por la numerosa y animada concurrencia. El día espléndido y primaveral.»

Imprenta del Diario de Córdoba.

# SECCION DE AVISOS.

6. SALUD A TODOS devuelta sin r. edicina, ni purgantes, ni gastos, por a deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

## REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituites, náuseas, erupciones, vómitos estrofinamientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresion, congestos, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Bannha, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Brunero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Saint-Romain, 27 de Noviembre.—La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion. — J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1885.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cada hoja de lata de media li-

bra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 390 reales.

Los «Biscochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 18 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

**TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS**  
Tratamiento racional y económico por las **CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT**

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot con tres colores.

Depósito en Jerez.—Droguería de Vargas, calle Larga.

**Ferida.** Desde Trassiera á esta poblacion, por la carretera, se ha estraviado un guardapelo de acero con turquesas que contiene un recuerdo de familia. Si la persona que lo ha encontrado se sirve entregarlo en la calle Morillos número 3, se le gratificará. 86-3

**AGUA POLVOS Dentifricos**  
**Docteur PIERRE**  
de la Facultad de Medicina de París  
8, Place de l'Opera, 8 - París  
MEDALLA DE BRONCE  
á la Exposicion de Viena de 1876  
Se encuentra en todas las principales farmacias

8 Calle DAUPHINE en PARIS

## BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS  
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel  
PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones  
**EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA**  
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA  
**C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS**  
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

## VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.  
Enseñanza y compostura gratis & domicilio.



Un año de crédito  
sin aumento alguno en los precios,  
y veinte años de garantías.

Fíjase en los catálogos ilustrados con los precios á

LA COMPANIA FABRIL SINGER

## Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 42.—Madrid,

á las sucursales siguientes:

**ESPAÑA.**  
Badajoz San Juan 32.  
Barcelona Plaza del Angel Beria 1.  
Bilbao Arrenal 18.  
Cádiz Colón 20.  
Córdoba Ayuntamiento 14 y 16.  
Cervera Real 18.  
Gerona Plaza de la Constitucion 16.

**ESPAÑA.**  
Huelva Concepcion 12.  
Lerida San Antonio 9.  
Madrid Carratas 35.  
Málaga Duque de la Victoria 4.  
Palma Bolseria 3.  
Sevilla O'Donnell 5.  
Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

**Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas en todo el mundo.**

**Agujas 4 reales y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos Carretes de 500 Llardas un real y 10 céntimos. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajo.**

**ROB ROYAL**  
Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.  
Concedido legítimamente por la Arma del Dr. GIRAUBEAU DE ST-GERVAIS.  
El Rob vegetal Boyveau Lefevre, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la garna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.  
Depósito general, en casa del doctor GIRAUBEAU á 3-Antalá, París, 22, calle Richer.

## MADERAS DE SEGURA Esclusivamente Salgareña.

La excelente calidad de estas maderas, para toda clase de construcciones tan conocidas y apreciadas en esta localidad, nos evita recomendarlas al público, ni enumerar las ventajas que ofrece su empleo, son por sí mismas á las que en general se han usado antes del establecimiento de nuestro depósito.

En atención á las grandes existencias que hay tanto en este almacén, como en el depósito central de Mengivar, de donde proceden, sus precios son sumamente arreglados, como á continuación puede verse.

	Rls.	Cts.
Chafones de 5 varas 10 pulgadas 3 pulgadas á	28	
id. de 5 id. 9 id. 3 id.	23	
id. de 5 id. 8 id. 3 id.	24	
Cuartizos de 5 id. 6 id. 3 id.	17	50

Tablazon de 3 varas desde tres reales en adelante.

Ademas cuantas medidas especiales se exijan, se servirán á un precio proporcional á las anteriores, ó sea á 430 reales métrico cúbico con lo que se obtiene una gran economía en mano de obra, siempre que la longitud que se pide no exceda de 6 varas.

Las maderas rollizas se cederán al precio de 280 reales métrico cúbico de cualquier diámetro que se solicite.

Los pedidos al encargado del depósito, ex-conventual del Carmen, (Puerta Nueva.) 15-7

RESFRIADOS y ENFERMEDADES del PECHO  
**JARABE ANTIFLOGÍSTICO BRIANT**  
DE  
PARIS, Farmacia BRIANT, 150, calle de Rivoli, PARIS

Los médicos mas célebres de París recomiendan desde hace ya mas de 50 años el JARABE DE BRIANT como el medicamento pectoral cuyo sabor es el mas agradable y cuya eficacia es la mas segura contra la Grippe, los Resfriados, los Catarros, etc.—Este Jarabe no fermenta nunca. Exijase el prospecto rediseñado en nueva lengua y la firma muy en claro del inventor. Depósito en todas las principales farmacias de Francia y del Extranjero.

## Solucion Coirre

### AL CLORHYDRO—FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado en cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, caquexia ó caequimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los ojos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispepsias ó digestiones ciles y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en París, rue du Cherche-Midi, núm. 79. Depósito en todas las farmacias de España.

**PILDORAS HOLLOWAY**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüentos.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 68, Oxford-street, Londres.

### Positiva ganga.

En la moneda de la calle de Alfonso XII núm. 402, su dueño participa á sus numerosos parroquianos como dará á muy bajos precios los objetos siguientes restantes: dos arcos grandes forrados de hielala para cerrar aceite, en 70 reales; dos id. pequeñas sin forrar para viajar, en 30; un macetero en 30; dos magníficos jarrones de marmol en 100; dos elegantísimos floreros con su jardinera de porcelana dorada en 200; seis cuadros al óleo para comedor á 25 rs. uno; un cajon en buen estado para el embase de un piano vertical en 50; ocho figuras de cera, trapo y barro á 20 rs. una; macetas de boneteros á 12 y 18; paquetes de polvos de arroz á medio real uno y á 5 rs. docena; 19 seleccias piezas de música para piano con elegantísima impresion á 5 rs. pieza; duo de la Caramba y la Figuras de la zarzuela «Chorizos y polacos» en 12; coro de Curritacos, salida de los Alguaciles y las manchegas de la misma zarzuela á 5 rs. una; estudios para piano de Bertini, Chopin y seis dias de la semana á 20 rs. uno; cuatro óperas para canto y piano como son: Hernani, D. Pascual, El xir d' Amore; las dos primeras á 20 rs. una y las restantes á 30; doce piezas para canto y piano en Italiano, francés y español á 4 rs. pieza y 34 á 2 rs. y otros varios objetos. 85-2

### Arrendamiento ó venta.

Se arrienda desde el día una casa en la calle de Alfayatas, con vista también á la plazuela de Abades, donde se va á abrir el mercado de Sta. Clara; tanto por un lado como por otro de dicha casa se puede poner alguna clase de comercio. Darán razon Pedregosa núm. 22, donde se puede tratar de su arrendamiento como igualmente de otras desde San Juan en adelante en diferentes puntos de esta capital. También se puede tratar de la venta de unas magníficas puertas de calle de madera de Segura, rejas, puertas y ventanas. 86-2

Venta. Se hace de una guarnicion de limonera, casi nueva, Aladrezos núm. 7. 86-4

### Lecciones de francés.

Mlle. Renault, que habita plazuela de San Miguel núm. 6, da lecciones de domicilio, por cuatro duros al mes, tres veces por semana. 86-2

**Hallezzo.** La persona que quien se le haya estraviado un perro de Teranova, puede reclamarlo en la plazuela de Abades núm. 6, dando las señas le será entregado. 86-2

**Venta.** La hay de un estrado en buenas condiciones: para tratar en la calle del huerto de San Andrés núm. 3. 86-2

**Venta.** Se hace de una máquina de vapor vertical, la que puede verse en la fábrica de aserrar maderas, campo de la Merced. Para tratar en el mismo local con D. Rafael Juliá y Vilaplana, quien está autorizado para su venta. 86-2

**Reloj ganga.** Por menos de la mitad de su precio se engana un gran reloj cronómetro, de Londres, en muy buen estado que costó en fábrica 1000 reales. Informarán en la redaccion de este periódico. 86-2

**Sub-arriendo.** Desde San Juan se hace de una casa entera con tres patios, cuadra, pajar y siete habitaciones, calleja del Marqués de Villar núm. 8. En la sombrerería de las B. B. B., Arco Real 19 dará razon. 86-1

**Arrendamiento.** Desde el día ó desde San Juan se hace de la casa calle de Alfaro núm. 66. Para tratar calle de San Pablo núm. 2. 86-1

**LA CATALANA.** Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Torillón núm. 1, Córdoba.

El Jueves 21 del corriente mes de Febrero á las once de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alharar, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños.

La entrada á la subast., plaza de las Cañas, núm. 14. Hay venta diaria. 86-1